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会 議 内 容 

発言者 会議要旨・決定事項 
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鳩貝主幹 

 

 

 

 

染谷町長 

 

 

増田委員 

 

 

鳩貝主幹 

 

 

 

増田委員 

 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 挨拶 

 

３ 議題 

それでは議題に入ります。はじめに（１）「教育の現

状について」の学校教育関係につきまして、まず総務

課より「防犯カメラ整備計画書」の説明をお願いしま

す。 

 

（１）教育の現状について 

・学校教育関係 

平成２８年度 第１回五霞町総合教育会議次第に

基づき説明。 

 

ただいま事務局から説明がありました。何か質問等

はございますか。 

 

防犯カメラの設備費用が１台あたり２５万円とい

うことですが、どのように取りつけるのですか。 

 

防犯カメラを取り付けて録画をいたしますが、映像

の中身を見るときには、防犯カメラの中にある SDカ

ードを取り出して映像を見ます。 

 

設置するにあたって、業者によって金額は異なると

思いますが、１台２５万円は高いと思いますので、よ

く検討していただきたいと思います。 

 

ちなみに学校に取り付けている防犯カメラの記録

日数は２５日間、今回取り付ける予定の防犯カメラは

７日間ということですが、７日間は短く感じ、もう少

し期間があった方がいいと思います。どのような基準

で決まっているのですか。 



山中課長 

 

 

染谷町長 

 

山中課長 

 

 

 

染谷町長 
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山田主幹 

 

小村委員 

 

 

会議終了までに増田委員、鈴木委員の意見につきま

しては確認させていただきたいと思います。 

 

設置場所の選定は難しいですね。 

 

設置場所につきましては、選定基準に基づいて児

童・生徒の通学路を中心に検討していくのかなと思い

ます。 

 

ほかに何か質問はありますか。なければ、続きを教

育委員会より説明をお願いします。 

 

（１）教育の現状について 

・学校教育関係 

平成２８年度 第１回五霞町総合教育会議次第に

基づき説明。 

 

ただいま事務局から説明がありました。何か質問等

はございますか。 

 

先ほどの増田委員から質問がありました、防犯カメ

ラの設置費用２５万円の内訳ですが、基本的にはポー

ルを立てて、ポールの上に LED の照明をつけてその

下に防犯カメラをつけたものとなっています。 

また、鈴木委員から質問がありました記録日数につ

きましては、犯罪の抑止力として一般的に７日間とさ

れており、今回はその期間と設定しております。 

 

小学校の航空写真を撮るのであれば、中学校も撮っ

てもらったらどうですか。 

 

業者と調整させていただきます。 

 

樹木剪定は、毎年実施しないといけないのですか。

１回剪定すれば何年か剪定しなくてもいいのかなと

思いますが。 



山田主幹 

 

 

 

小村委員 

 

 

山田主幹 

 

 

染谷町長 

 

 

 

大澤主幹 

駒主幹 

 

 

 

染谷町長 

 

 

増田委員 

 

 

大澤主幹 

 

 

 

 

増田委員 

 

 

 

 

 

景観等を考慮しなければなりませんので、一度に剪

定するのではなく、計画的に学校と調整しながら進め

ているところです。 

 

分かりました。また、体育館の照明も LED になる

のですか。 

 

今回行う非構造部材耐震化工事の中で、全て LED

化する予定になっています。 

 

他に質問はありますか。なければ、続きまして（１）

「教育の現状について」の生涯学習関係につきまして、

教育委員会より説明をお願いします。 

 

（１）教育の現状について 

・生涯学習関係 

平成２８年度 第１回五霞町総合教育会議次第に

基づき説明。 

 

ただいま事務局から説明がありました。何か質問等

はございますか。 

 

子どもを守る１１０番の家について、マニュアルと

はどういうものを作成するのですか。 

 

仮に子どもが避難をしてきたとき、協力者側の立場

として対応の仕方を盛り込んだマニュアルとなって

います。このマニュアルは、協力者に対しプレートと

一緒に渡します。 

 

近年日本各地で竜巻が発生してきており、数年前に

は茨城県内でも大きな被害を受けました。万が一、子

どもの下校時などにそのような自然災害が発生した

場合の避難場所の確保はとても大事だと思います。ま

た、学校を始めとして役場でも、竜巻注意報が出た場

合の住民への注意喚起の仕方、避難の仕方など訓練を



 

 

染谷町長 
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猪瀬次長 

 

 

 

増田委員 

 

する必要があると思います。 

 

プレートは何枚作成する予定ですか。 

 

５００枚です。 

 

６月補正で予算を確保しましたので、早急に対応し

ていきたいと思います。 

 

子どもを守る１１０番の家というのは、プレートが

老朽化してしまっていることと協力してくださって

いる方の代が変わったりなど、また、新たに協力して

くださる方もいるのではないかということも含めて

見直しを図ることとなりました。 

また、避難訓練は、避難経路の確保、火災、地震、

不審者の対応について現在実施しております。しか

し、その訓練も昼休みなど遊んでいるときに発生した

場合と教室で学習しているときに発生した場合とは

異なるため、全ての場合を実施するわけにはいきませ

ん。なので、まずは一回実施し、基本的なパターンを

習得した上で様々な場合に対応できるようにしてい

きたいと思います。 

 

プレートを配布する際に、取りつけるところまで指

導していただけるといいと思います。家の中など人の

目につかないところにプレートをつけてしまっては

効果がありません。 

 

はい。そのように考えております。 

 

玄関など人目のつきにくいところではなく、道路に

面したところに取りつけていただくようにお願いす

る予定です。 

 

プレートを取りつけるのは協力者にやってもらう

のではなく、教育委員会で取りつけるべきだと思いま
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山田主幹 

 

 

染谷町長 

 

す。 

 

どちらで取りつけるかは臨機応変に対応していた

だいて、１１０番の家に協力していただく方にも責任

をもち、その責任を認識していただく必要はありま

す。プレートを取りつけただけでは意味がありませ

ん。地域の方とよく相談しながら、日中家にいる人な

ど最大条件の合う家を協力者として最優先にすると

いうことも考えられます。 

 

分かりました。 

 

ほかに質問はありますか。 

発掘調査の関係で、ピットというのは何ですか。 

 

ピットは自然にできた穴で、土坑は人の手が加えら

れた穴のことを言います。 

 

できるだけ多くの人に見てもらいたいですね。 

茨城国体についてですが、五霞町は、競技がウォー

キングとして会場となります。コースは決まっている

のですか。 

 

まだ決まっておりません。 

 

分かりました。このウォーキングも、今後組織を作

っていくということでお願いしたいと思います。 

 

他に質問はありますか。なければ、（２）「その他」

につきまして、何かございますか。 

 

学校統廃合の検討を進めるに当たっての考え方

（案）に基づき説明。 

 

ただいま事務局から説明がありました。何か質問等

はございますか。 



増田委員 

 

 

 

 

 

 

千葉教育長 
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千葉教育長 

 

 

染谷町長 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

染谷町長 

 

学校の統合については、全国的に人口減となってい

ることを踏まえると、大きな問題であると思います。

まず、近隣市町の状況を把握する必要があるし、慎重

に検討する必要があると思います。ところで、県内市

町村の学校数と生徒数が分かるデータはありません

か。 

 

昨年度の県西地区の学校数と学級数はお調べしたも

のがありますので、お知らせいたします。 

平成１３年度では、市町村数１９の中で、小学校数１

０７、中学校数３９ありました。今は、市町１０で、

小学校１１１、中学校４１となりましたが、児童・生

徒数は半減しています。学校数が増えた要因として

は、町村合併により旧岩瀬町が入ったためです。 

また、ニュースにもなりましたが、筑西市の旧明野町

の学校をモデルとして統合するような計画があると

聞いております。 

 

それは茨城県の指導でやっているのですか、それとも

市の考えですか。 

 

詳しくは聞いておりませんが、市の考えだと思いま

す。 

 

先ほど、学校統廃合の検討を進めるに当たっての考え

方（案）の説明でありましたが、進めるにあたって様々

な課題がありますので、ある程度クリアしていきなが

ら進めていただければと思います。他に何か質問はあ

りますか。 

 

なし 

 

なければ、以上をもちまして第１回五霞町総合教育会

議を閉会いたします。本日は大変お疲れ様でした。 

 

 


